

NATIONS UNIES

CONSEIL  
DE SECURITE



Distr.  
GENERALE

S/2039  
14 Mars 1951  
FRANCAIS  
ORIGINAL: ANGLAIS

NOTE EN DATE DU 12 MARS 1951 ADRESSEE AU SECRETAIRE GENERAL  
PAR LE REPRESENTANT PAR INTERIM DES ETATS UNIS D'AMERIQUE AUPRES  
DES NATIONS UNIES POUR LUI TRANSMETTRE SEIZE COMMUNIQUEES PUBLIEES  
PAR L'ETAT-MAJOR DU COMMANDEMENT UNIFIE DES FORCES DES NATIONS  
UNIES EN COREE

Le représentant par interim des Etats-Unis d'Amérique auprès des Nations Unies présente ses compliments au Secrétaire général des Nations Unies et a l'honneur de lui transmettre ci-joint, pour l'information du Conseil de sécurité, les communiqués suivants publiés par l'état-major du commandement unifié des forces des Nations Unies:

Communiqué des forces navales des Nations Unies concernant les opérations du 8 mars 1951.

Communiqué des Far East Air Forces concernant les opérations du jeudi 8 mars 1951.

Communiqué de la Huitième armée, No. 235, publié vendredi 9 mars 1951 à 20 heures (vendredi 6 heures, heure de New-York)

Communiqué de la Huitième armée, No. 236, publié samedi 10 mars 1951 à 10 heures 15 (vendredi 20 heures 15, heure de New-York)

Communiqué des Far East Air Forces, concernant les opérations de vendredi, publié samedi 10 mars 1951 à 13 heures 2 (vendredi 23 heures 2, heure de New-York)

Communiqué de la Huitième armée, No. 237, publié samedi 10 mars 1951 à 20 heures (samedi 6 heures, heure de New-York)

Communiqué de la Fifth Air Force, publié samedi 10 mars 1951 à 20 heures 30 (samedi 6 heures 30, heure de New-York)

Communiqué des Far East Air Forces concernant les opérations du samedi  
10 mars 1951

Communiqué des forces navales des Nations Unies concernant les opérations  
qui se sont déroulées entre le vendredi 9 mars 1951, 6 heures, et le  
samedi 10 mars 1951, 6 heures

Communiqué No. 818 de l'état-major du général MacArthur, concernant la  
période s'étendant du vendredi 9 mars 1951, 6 heures, au samedi 10 mars  
1951, 6 heures

Communiqué de la Huitième armée, No. 238, publié dimanche 11 mars 1951  
à 10 heures 15 (samedi 20 heures 15, heure de New-York)

Communiqué No. 819 de l'état-major du général MacArthur, concernant  
les opérations du samedi 10 mars 1951

Communiqué de la Huitième armée, No. 239, publié dimanche 11 mars 1951  
à 20 heures (dimanche 6 heures, heure de New-York)

Communiqué des forces navales des Nations Unies concernant les opérations  
du 11 mars, publié lundi 12 mars 1951 à 9 heures 40 (dimanche 19 heures 40,  
heure de New-York)

Communiqué de la Huitième armée, No. 240, publié lundi 12 mars 1951 à  
10 heures 15 (dimanche 20 heures 15, heure de New-York)

Communiqué No. 820 de l'état-major du général MacArthur, concernant la  
période s'étendant du dimanche 11 mars 1951, 6 heures, au lundi 12 mars  
1951, 6 heures

Communiqué des forces navales des Nations Unies concernant les  
opérations du 6 mars

Les forces navales ont bombardé hier (jeudi) cinq emplacements de troupes communistes sur les deux côtes de la Corée. Commandé par le contre-amiral Allen E. Smith, un task group ayant à sa tête le croiseur léger Manchester a pilonné des troupes, des bâtiments, des carrefours routiers, des embranchements ferroviaires, des ponts et des emplacements d'artillerie dans les environs de Songjin, sur la côte orientale. Les appareils de réglage de la Task Force 77 ont signalé que ces tirs avaient donné de bons résultats.

Des contre-torpilleurs de la marine américaine ont continué de pilonner le secteur de Wonsan. Ils ont pointé de nouveau leurs pièces de 127mm sur des emplacements d'artillerie et des carrefours routiers.

A Chumunjin, localité située au sud de Wonsan, le contre-torpilleur Borie de la marine américaine a exécuté des tirs d'appui direct, et a atteint cinq emplacements de troupes ennemis.

Au large de la côte occidentale, le croiseur lourd St. Paul a pointé ses pièces principales de 203mm contre des troupes ennemies rassemblées sur la rive nord du fleuve Han, au nord-ouest de Seoul. Une force de bombardement de la marine britannique, ayant à sa tête le croiseur britannique Kenya, a continué de tirer sur divers objectifs au sud-ouest de Chinnampo.

Les appareils Corsair et Skyraider de la Task Force de porte-avions rapide No. 77 ont continué hier de bombarder les artères de ravitaillement ennemies.

Les pilotes de l'aéronavale ont surtout visé les ponts: au cours de leurs opérations, qui se sont poursuivies durant toute la journée, ils en ont bombardé douze.

Ils ont également attaqué d'autres objectifs parmi lesquels vingt-huit wagons de chemin de fer, cinq bateaux à moteur et cinquante véhicules. Une bombe lancée par l'un des appareils a réduit au silence deux pièces ennemies.

Les pilotes ont également bombardé quatre tunnels: quatre de leurs bombes ont pénétré à l'intérieur de tunnels par leurs orifices.

Les appareils Sea Fury et Firefly ont de nouveau dirigé hier leurs attaques contre des objectifs du secteur de Jeaju-Sariwon. Les appareils du porte-avions léger britannique Theseus ont attaqué des chemins de fer, des ponts et des dépôts d'approvisionnement. Dans le secteur de Chinnampo, les chasseurs et les bombardiers ont attaqué trois locomotives.

Les appareils Martin Mariner et Convair Privateer ont exécuté les missions habituelles de patrouille. Le déminage se poursuit au large des côtes de la Corée.

Communiqué des Far East Air Forces concernant les opérations du 8 mars

Pour leur 256ème journée consécutive d'opérations militaires en Corée, les United States Far East Air Forces ont exécuté jeudi le nombre record de 1.016 missions individuelles; attaquant les Communistes à la mitrailleuse, à la fusée et à la bombe, elles ont, par leurs opérations d'appui direct et par leurs missions d'interdiction, aidé les forces des Nations Unies à réaliser des gains importants.

Hier, les appareils à réaction F-86 Sabre, ont rencontré dans l'extrême nord-ouest de la Corée une soixantaine d'appareils ennemis du type MIG. Ceux-ci ont été vus en trois groupes distincts de 25, de 20 et 15 appareils chacun. Mais les appareils ennemis ont refusé le combat et se sont enfuis au delà du Yalu, vers la Mandchourie, poursuivis jusqu'à la frontière par les Sabres.

La Fifth Air Force a exécuté environ 750 missions individuelles dont 280 ont été consacrées à l'appui direct des forces des Nations Unies qui avaient traversé le fleuve Han sur la partie occidentale du front central, et se portaient en avant.

Les Communistes, s'efforçant vraisemblablement de combler les pertes et les dégâts énormes infligés par l'aviation alliée à leurs forces et à leur dispositif de ravitaillement et de transport, ont essayé de transporter des troupes en plein jour sur les routes de la Corée du nord entre Pyongyang et Sinuiju.

Les troupes ennemies ont été attaquées par des appareils à réaction du 51ème groupement de chasseurs d'interception. Au cours de deux attaques, les appareils F-80, Shooting Star, ont infligé aux Communistes une cinquantaine

de tués et blessés; d'autres chasseurs-bombardiers de la Fifth Air Force ont exécuté trois attaques entre Sinanju et Sinuiju et ont infligé aux Communistes des pertes se montant à une centaine d'hommes.

Sur plus de 125 missions d'appui direct confiées aux bombardiers légers et aux chasseurs-bombardiers de la Fifth Air Force, aux unités aériennes alliées qui lui sont rattachées et aux appareils basés à terre de l'infanterie de marine américaine, la majorité a eu pour théâtre la zone située en avant des éléments du Neuvième corps qui avait traversé le fleuve Han.

La Fifth Air Force a signalé qu'elle avait infligé à l'ennemi des pertes dépassant cinq cents tués ou blessés, et détruit ou endommagé presque mille bâtiments occupés par l'ennemi, cent-soixante véhicules automobiles, trente et un wagons de marchandises couverts, vingt-cinq emplacements d'artillerie, dix dépôts d'approvisionnement (dont quatre dépôts de munitions et deux dépôts de carburant) au cours des opérations aériennes de la journée.

Deux chars ont été attaqués et endommagés, l'un près de Kaesong, l'autre près de Sariwon. Six ponts et cinq tunnels ont été soit détruits soit endommagés.

Quatre de ces ponts et trois de ces tunnels se trouvaient sur la grande artère de transport ennemie, entre Chunçon, important centre d'approvisionnement, et Seoul.

Chuncon a été bombardée par vingt-deux superforteresses du Far East Air Forces Bomber Command, qui ont largué environ 220 tonnes de bombes explosives sur le centre d'approvisionnement. Les équipages des B-29, basés à Okinawa, appartenant à la Dix-neuvième et à la Trois-cent-septième escadres de bombardement, ont signalé que le bombardement avait donné des résultats excellents et que des colonnes de fumée s'élevaient à 6.000 mètres au-dessus de l'objectif.

Au cours d'une autre attaque d'interdiction, une superforteresse a réussi à abattre deux arches d'un pont routier près de Pyongyang.

Continuant de ravitailler les troupes combattantes sur le front, la Trois-cent-quinzième division aérienne (Combat Cargo) a parachuté 485 tonnes de matériel de combat aux forces des Nations Unies. La Trois-cent-quinzième division a transporté en tout 1.086 tonnes vers la Corée, au cours de plus de 290 missions individuelles.

Communiqué de la Huitième armée, No. 235, publié vendredi à  
20 heures (vendredi 6 heures, heure de New-York)

Les forces des Nations Unies ont signalé que l'ennemi offrait une résistance "légère à forte"; des unités de la Première division de cavalerie américaine ont avancé de mille à deux mille mètres devant une résistance faiblissante de l'ennemi. Les forces canadiennes et australiennes ont gagné entre mille à quinze cents mètres et des éléments des forces de la République de Corée ont enregistré des gains de mille à trois mille mètres.

A 21 kilomètres à l'est de Hoengsong, l'ennemi a continué, selon les rapports, d'exercer une forte pression sur les forces des Nations Unies; des éléments de la Deuxième division américaine ont avancé de quinze cents mètres malgré la résistance de forces ennemies estimées à deux régiments. A l'ouest-nord-ouest de Pangnim, des éléments de la Septième division américaine ont enregistré des gains de deux mille mètres. Des rapports parvenus tardivement, provenant du secteur nord-est d'Amidong ont signalé qu'une attaque nord-coréenne avait contraint les forces amies d'effectuer un léger repli dans ce secteur. Les pertes infligées à l'ennemi durant la journée du 8 mars ont été estimées à 6.522 tués ou blessés.

1. Au sud et à l'ouest de Seoul, les forces des Nations Unies n'ont signalé aucune activité notable de l'ennemi durant la journée. Toutefois des éléments de la Vingt-quatrième division américaine ont signalé qu'à dix kilomètres au nord de Yangpyong, ils avaient essuyé, entre le 8 mars, 16 heures 15 et ce matin, 4 heures, environ trois cents coups de mortiers.

Des éléments de la Vingt-quatrième division américaine ont signalé que durant la journée l'ennemi avait offert une légère résistance.

2. Dans le secteur de Yongdu, l'ennemi s'est opposé durant les premières heures de la matinée à l'avance d'une unité de la Première division de cavalerie américaine. Toutefois, à 8 heures 20, il a été contraint de se replier vers le nord-est et les unités de cavalerie ont poursuivi leur avance. A cinq kilomètres au nord-est de Yongu, des forces ennemies ont attaqué d'autres éléments de la Première division de cavalerie; à 8 heures, l'artillerie a ouvert le feu sur les Communistes; les résultats du tir ont été bons. A l'est de Yongu, la résistance de l'ennemi s'est affaiblie et les forces des Nations Unies ont enregistré des gains de 1.000 à 2.000 mètres. Les forces canadiennes et australiennes avaient gagné à midi entre 1.000 à 1.500 mètres. Des éléments de la Sixième division de la République de Corée ont enregistré des gains de 1.000 à 3.000 mètres.

3. Au nord de Hoengsong il n'a été signalé aucune activité notable de l'ennemi; des éléments de l'infanterie de marine américaine ont lancé des patrouilles offensives dans leur secteur. Des éléments de la Deuxième division américaine ont gagné 2.000 mètres à l'ouest-nord-ouest de Pangnim. A 21 kilomètres à l'est de Hoengsong, des forces américaines ont été soumises durant toute la journée à une forte pression de l'ennemi.

4. Durant la matinée du 8 mars des forces ennemies estimées à trois mille hommes ont attaqué des éléments de la Septième division de la République de Corée et ont contraint les forces amies d'effectuer un léger repli. L'observation aérienne a signalé la présence d'un nombre considérable

d'ennemis à dix kilomètres à l'est d'Amidong et à 11 kilomètres à l'est-nord-est de cette localité. Durant l'après-midi du 8 mars l'aviation a attaqué avec succès ces forces ennemies.

Communiqué de la Huitième armée, No. 236, publié samedi à 10 heures 15

(vendredi 20 heures 15, heure de New-York)

Durant la journée du 9 mars, les forces des Nations Unies ont poursuivi leur avance en se heurtant à une résistance "légère à forte" de l'ennemi. A dix kilomètres au nord-est de Yangpong, trois contre-attaques ennemies ont été repoussées. Dans le secteur de Yongdu, les rapports ont signalé que la résistance ennemie faiblissait et que les Communistes se repliaient vers le nord sous la pression amie. A l'est et au nord-est de Hoengsong, les forces des Nations Unies ont signalé que l'ennemi, installé sur des positions bien aménagées, offrait une forte résistance. Des éléments de la Deuxième division américaine ont signalé qu'au cours de la journée l'ennemi leur avait offert une résistance tenace.

Les unités de la Première division de la République de Corée ont signalé qu'elles n'avaient pas eu de contact avec l'ennemi au cours de la journée; les unités de la Troisième division américaine ont signalé que leurs patrouilles avaient livré de légers engagements. Des éléments de la Vingt-cinquième division américaine ont avancé au cours de la journée de 2.000 à 3.000 mètres en rencontrant une résistance "légère à modérée".

Au cours de l'après-midi, une contre attaque lancée par une section ennemie a été repoussée à cinq kilomètres au sud-est de Tokso par le feu des armes de petit calibre et de mortiers. Sur l'aile gauche de la Vingt-quatrième division américaine, l'ennemi a offert une résistance "modérée à forte": des unités amies ont réoccupé les hauteurs, situées à huit kilomètres au nord-ouest de Yangpyong, qu'elles avaient été contraintes

d'abandonner durant la nuit du 8 mars. Au centre du secteur des unités amies ont réalisé des avances atteignant 2.000 mètres en ne rencontrant qu'une opposition légère.

Sur l'aile droite, la résistance a été "modérée à tenace". Toutefois les forces des Nations Unies ont enregistré des gains de 2.000 mètres. A 18 heures, l'ennemi a lancé à dix kilomètres au nord-nord-ouest de Yangpyong, une contre-attaque qui a été rapidement repoussée. A 19 heures l'ennemi a déclenché une charge, qui avait été repoussée à 19 heures 45. Un peu plus tard il a lancé une troisième attaque qui, selon les rapports avait été repoussée à 20 heures 30. A 2 heures ce matin, cent-cinquante ennemis environ ont attaqué une position tenue par une compagnie de la Vingt-quatrième division américaine. La compagnie s'est repliée pour permettre à l'artillerie amie d'ouvrir le feu sur l'ennemi.

2. Des éléments de la Première division de cavalerie américaine ont signalé qu'ils avaient effectué des avances atteignant 4.000 mètres, en rencontrant chez l'ennemi une résistance légère. Dans le secteur de la division, la résistance de l'ennemi a décru au cours de la journée, et celui-ci s'est replié vers le nord sous la pression amie. Les rapports ont signalé que, dans ce secteur, l'ennemi avait abandonné une certaine quantité de matériel. Des éléments britanniques ont poursuivi leur offensive et signalé qu'ils avaient avancé de 2.000 mètres sans avoir de contact avec l'ennemi. Des éléments de la Sixième division de la République de Corée ont signalé qu'ils éprouvaient sur l'aile gauche du secteur de la division, une résistance légère et sur l'aile droite une résistance modérée;

les unités amies ont réalisé des gains atteignant 2.000 mètres. L'infanterie de marine américaine a signalé quelques engagements légers au cours de la journée. Une patrouille ennemie a poussé à 22 heures 15 une reconnaissance des positions de l'infanterie de marine américaine mais elle a été dispersée à 22 heures 30.

3. La Deuxième division américaine a signalé qu'elle avait réalisé des gains limités; les éléments amis se sont heurtés à une forte résistance de l'ennemi qui occupait en face d'eux des positions bien aménagées. Des forces ennemies estimées à deux régiments font face aux forces amies qui tiennent le secteur situé à dix kilomètres au nord-est de Hoengsong.

Des unités des forces de la République de Corée ont signalé que dans le secteur s'étendant de 18 à 24 kilomètres à l'est de Hoengsong elles essayaient une résistance "modérée à forte" de l'ennemi. Des forces ennemies d'importance inconnue ont attaqué ce matin à 2 heures des éléments des forces de la République de Corée à 24 kilomètres à l'est de Hoengsong et les ont forcés de se replier d'environ cinq cents mètres. Après avoir contre-attaqué, les forces amies avaient repris à cinq heures la presque totalité du terrain perdu. Des éléments de la Septième division américaine n'ont pu, devant l'opposition tenace de l'ennemi, réaliser que des gains minimes. La Septième division de la République de Corée a signalé la présence, dans la matinée du 8 mars, de forces ennemies estimées à un régiment, à cinq kilomètres à l'est d'Amidong.

4. Aucune activité notable de l'ennemi n'a été signalée dans le secteur de la côte orientale.

Communiqué des Far East Air Forces, concernant les opérations de  
vendredi publié samedi à 13 heures 2 (vendredi 23 heures 2, heure de  
New-York)

Par temps incertain, volant au-dessus et en dessous des nuages, les appareils des United States Far East Air Forces ont exécuté vendredi 525 missions individuelles dans le but d'affaiblir la résistance offerte par l'ennemi dans la zone des combats à l'avance des forces des Nations Unies pour gêner davantage encore le fonctionnement de son ravitaillement.

Le temps qui, excellent jeudi, avait permis aux appareils des Far East Air Forces et des unités qui lui sont rattachées d'exécuter le nombre record de 1.080 missions individuelles (c'est le dernier chiffre), s'est gâté vendredi et les pilotes ont dû affronter un ciel où les couches de nuages s'amoncelaient les unes au dessus des autres et, en beaucoup d'endroits, du brouillard et des averses légères.

En dépit du mauvais temps, les appareils de la Fifth Air Force et des unités qui lui sont rattachées ont survolé le front sur toute sa longueur pour aider les unités d'infanterie et d'artillerie à déloger des hauteurs qu'elles occupaient de petits éléments communistes qui avaient constitué des noeuds de résistance. Les Communistes qui, fermement retranchés, faisaient face aux attaques du Neuvième corps ont été soumis aux attaques répétées de l'aviation, au napalm, à la fusée, à la bombe et à la mitrailleuse. Les conditions dans lesquelles se sont déroulées ces attaques aériennes ont, dans beaucoup de cas, empêché de procéder à l'estimation des pertes ennemies, mais, dans le secteur de Seoul, une formation d'appareil

Mustang F-51 appartenant au Trente-cinquième groupement de chasseurs d'interception a signalé qu'elle avait infligé aux Communistes des pertes se montant à cent tués ou blessés.

Les appareils Mustang, du Dix-huitième groupement de chasseurs-bombardiers, ont attaqué près de Chorwon des camions utilisés par l'ennemi pour transporter des approvisionnements jusqu'aux unités du front. Les chasseurs-bombardiers ont détruit vingt-deux camions. Des prisonniers ennemis se sont plaints de ce qu'ils souffraient de la faim et étaient à court de munitions, ce qui est un bon indice de l'efficacité de la campagne ininterrompue d'interdiction.

Les appareils de la Fifth Air Force et des unités qui lui sont rattachées ont exécuté plus de trois cents missions individuelles. Les pilotes ont signalé que les pertes observées qu'ils avaient infligées aux Communistes se montaient à 230 tués ou blessés au moins.

Outre ces pertes en vies humaines et en véhicules, les pilotes de la Fifth Air Force ont signalé qu'ils avaient détruit ou endommagé 135 bâtiments occupés par l'ennemi, huit emplacements d'artillerie, deux entrepôts, un tunnel de chemin de fer, un tronçon de voie ferrée, une tête de voie, un dépôt d'approvisionnement et un blockhaus.

Des superforteresses B-29, du Bomber Command, basées à Okinawa, ont atteint, sur la côte orientale, des casernes situées à Hungnam et, sur la côte occidentale, des dépôts d'approvisionnement à Pyongyang et près de cette localité ainsi que des stocks d'approvisionnement à Chinnampo.

Les équipages des B-29 ont poursuivi leurs missions d'interdiction durant la nuit en bombardant des objectifs militaires dans le secteur d'Anju-Sinanju,

point de convergence des artères de ravitaillement venant de Mandchourie.

L'attaque des casernes de Hungnam a été particulièrement réussie. Exécuté avant que l'objectif n'ait été masqué par les nuages, le bombardement a été effectué à vue et les chefs de bord des huit superfortresses ont estimé que 90 % de leurs bombes explosives étaient tombés dans la zone du cantonnement ennemi. Le bombardement des objectifs de la côte occidentale par douze superfortresses a été exécuté à l'aide du radar.

La Trois-cent-quinzième division aérienne (Combat Cargo) a poursuivi ses opérations de ravitaillement aérien des forces des Nations Unies en Corée. Elle a transporté jusqu'en divers points de la Corée plus de 525 tonnes de matériel de guerre indispensable, sur lesquelles 200 tonnes destinées aux unités de la Huitième armée. Des appareils C-119, Flying Boxcar, ont parachuté des approvisionnements sur le front pour les forces grecques. Plus de 1.600 passagers militaires ont été transportés.

Un appareil du Combat Cargo a lâché deux millions de tracts destinés à servir de sauf-conduits aux ennemis qui se rendaient, ainsi qu'un nouveau numéro du journal hebdomadaire des Nations Unies en langue chinoise, édité pour dépeindre la guerre actuelle, aux soldats ennemis, sous son jour véritable.

Communiqué de la Huitième armée, No. 237, publié samedi à 20 heures,  
(samedi 6 heures, heure de New-York)

Les forces des Nations Unies ont continué de réaliser des gains limités en rencontrant chez l'ennemi une résistance "légère à modérée". Les pertes infligées à l'ennemi par les forces terrestres durant la journée du 9 mars ont été estimées à 6.977 tués ou blessés.

1. Aucune activité notable de l'ennemi n'a été signalée au sud et à l'ouest de Seoul; les unités amies ont continué de reconnaître les positions ennemies au nord du fleuve Han et de patrouiller leurs secteurs. A 27 kilomètres à l'est de Seoul, des éléments américains ont signalé qu'ils avaient gagné 1.000 à 4.000 mètres après quelques engagements légers au cours desquels l'ennemi ne leur a offert qu'une résistance légère. Des forces américaines ont contre-attaqué à 6 heures 40 des forces ennemies qui les avaient délogées de la cote 860 située à dix kilomètres au nord-nord-ouest de Yangpyong et elles ont réoccupé la hauteur à 8 heures 10.

2. Au nord de Yongdu des forces américaines ont avancé de 3.000 mètres en ne rencontrant chez l'ennemi qu'une résistance légère. Plus à l'est, des forces britanniques ont avancé de 2.000 mètres sans signaler de contact avec l'ennemi. A l'ouest de Hoengsong des forces de la République de Corée ont réalisé durant la journée des gains notables sans avoir signalé de contact avec l'ennemi. Au nord de Hoengsong des éléments américains ont gagné 2.000 mètres durant la matinée à la suite d'engagements légers.

3. A l'est de Hoengsong, les engagements ont continué durant la journée d'être "légers à modérés". Au nord de Pangnim des éléments américains ont lancé durant la journée des patrouilles offensives; ils ont signalé des engagements légers et sporadiques.

4. L'activité ennemie s'est poursuivie au sud de Sokta et à l'est d'Amidong.

Communiqué de la Fifth Air Force, publié samedi à 20 heures 30  
(samedi 6 heures 30, heure de New-York)

Les chasseurs et les bombardiers légers de la Fifth Air Force, bien que n'ayant commencé leurs opérations ce matin que tard en raison de la mauvaise visibilité, avaient exécuté, aujourd'hui à 18 heures, cinq cent-vingt missions individuelles contre des objectifs ennemis.

Le long du front les chasseurs ont pilonné les positions communistes et signalé qu'ils avaient infligé à l'ennemi des pertes se montant à quatre cents tués ou blessés.

Les pilotes ont signalé qu'ils avaient détruit un char, 150 bâtiments, 46 véhicules, cinq chars à boeufs, huit boeufs, cinq wagons de chemin de fer, deux emplacements d'artillerie, un dépôt d'approvisionnement, et un pont de chemin de fer.

Des attaques aériennes ont été exécutées contre vingt-cinq villages; sur les artères de ravitaillement communistes, un grand nombre de bâtiments, de véhicules, de matériel roulant et d'autres objectifs importants ont été endommagés.

Une escadrille d'appareils F-80, Shooting Star, a placé cet après-midi cinq bombes de 450 kilos au but sur un pont de chemin de fer qui a été complètement détruit. Décrivant l'attaque, le lieutenant Ralph S. Parr, de Chevy Chase, Maryland, a dit qu'il avait exécuté la passe de bombardement à la suite du lieutenant Ronald W. Eckles, d'Altoona, Pensylvanie :

"j'ai cru que j'avais manqué le but, mais au moment où je me rétablissais j'ai regardé en arrière et j'ai vu ma bombe qui explosait en plein sur le pont".

Une autre escadrille de Shooting Stars a signalé qu'elle avait endommagé un pont de chemin de fer à Sepo. Le capitaine John W. Bezusko, de Newark, N. J., qui commandait la formation, a déclaré: "quand nous sommes arrivés au dessus de la zone de l'objectif, le plafond était si bas que nous avons dû bombarder non pas en piqué, mais en vol plané.

Onze bombardiers légers B-26, appartenant à la Quatre-cent-cinquante-sixième escadre de bombardement venant de Californie, ont atteint aujourd'hui des voies ferrées de la Corée du nord.

Une escadrille d'appareils F-51, Mustang, commandée par le capitaine Fred L. Webster, d'Alexandria, Louisiane, a signalé que, près de Chunchon, elle avait détruit douze camions et en avait endommagé sept.

Communiqué des Far East Air Forces concernant les opérations du

10 mars

Les Far East Air Forces ont continué samedi de prêter un appui puissant aux forces des Nations Unies dont l'avance se poursuit sur le front coréen; au cours des 850 missions individuelles environ qu'elles ont exécutées, elles ont infligé à l'ennemi des pertes s'élevant à plus de 500 tués ou blessés. Sur le front, des noeuds de résistance ennemis, d'importance variable, ont été attaqués au napalm, à la bombe, à la fusée et à la mitrailleuse. D'autres appareils des Far East Air Forces ont continué d'isoler le front ennemi en semant la destruction de nuit et de jour à l'arrière, sur le dispositif de ravitaillement et de transport communiste.

Les appareils de la Fifth Air Force, et les appareils australiens et sud africains ainsi que les appareils basés à terre de l'infanterie de marine rattachés à la Fifth Air Force, ont exécuté environ 500 missions individuelles dont 200 ont été consacrées à l'appui direct des forces terrestres des Nations Unies. Une attaque particulièrement réussie, en face d'éléments du Neuvième corps, a brisé un noeud de résistance où l'ennemi se défendait avec acharnement, ce qui a permis aux forces terrestres de se porter en avant et d'enlever l'objectif.

Des bombardiers légers B-26 de la Quatre cent cinquante-deuxième escadre de bombardement ont attaqué quatre ponts de chemin de fer entre Kunu et Pyongyang, sur l'artère de ravitaillement ennemie de l'ouest. Des appareils F-80 Shooting Star du Quarante-neuvième groupement de chasseurs-bombardiers ont atteint deux autres ponts de chemin de fer au nord-est de Pyongyang, en Corée centrale. L'un des ponts a été détruit par cinq

coups au but; l'autre a été endommagé.

D'autres appareils de la Fifth Air Force ont survolé des routes de la Corée du nord et détruit ou endommagé 90 camions de ravitaillement ennemis. Sur ce nombre, des appareils F-51 Mustang, du Dix-huitième groupement de chasseurs-bombardiers, en ont atteint 20.

Les pilotes de la Fifth Air Force et des unités qui lui sont rattachées ont en outre signalé qu'ils avaient détruit ou endommagé une locomotive et vingt wagons de marchandises couverts, dix emplacements d'artillerie, mille bâtiments utilisés par l'ennemi, un char (près de Kaesong) et deux cent-cinquante fûts de carburant (près de Chorwon).

En missions de nuit, des appareils B-26 de la Troisième escadre de bombardement et des appareils de l'infanterie de marine ont repéré sur les routes de la Corée du nord environ 1.100 véhicules, un tiers de ceux-ci sur les grandes voies de l'est et deux tiers sur les artères de ravitaillement de l'ouest. Ces véhicules ont été attaqués mais les résultats n'ont pas pu être observés.

Au cours de la nuit, des appareils C-47 ont patrouillé le front pour lancer des fusées éclairantes à la demande des forces terrestres.

Des superforteresses B-29, basées au Japon, appartenant à la Quarante-vingt-dix-huitième escadre de bombardement, ont largué 150 tonnes de bombes sur des ponts routiers situés à Kowon et à Yonghung, sur la côte orientale, et sur un centre de ravitaillement, à Kowon. Les résultats ont été excellents. Le Bomber Command a poursuivi ses attaques d'interdiction durant la nuit en envoyant des superforteresses bombarder, à l'aide du radar, des

objectifs militaires à Kaesong et à Haeju, dans l'ouest du pays.

Poursuivant avec vigueur ses missions de ravitaillement aérien, la Trois cent-quinzième division aérienne (Combat Cargo) a envoyé cinquante appareils C-119, Flying Boxcar, appartenant au Trois cent-quatorzième groupement d'appareils de transport de personnel, parachuter presque 300 tonnes de matériel de combat à des unités avancées. Les autres missions de ravitaillement et de transport exécutées par les appareils de la Trois cent-quinzième division ont porté à presque mille tonnes le poids total transporté pour appuyer les opérations en Corée. Dans le tonnage enlevé figuraient plusieurs tonnes de tracts incitant l'ennemi à se rendre; ces tracts ont été lancés sur les lignes et sur les arrières communistes. Plus de mille six cents passagers militaires ont été transportés.

Communiqué des forces navales des Nations Unies concernant les opérations  
qui se sont déroulées entre le 9 mars, 6 heures et le 10 mars, 6 heures

Faisant intervenir leur puissance de feu hier (vendredi) loin derrière les lignes ennemies, en Corée, les unités de surface et les unités aériennes de la marine ont continué d'interrompre les transports de personnel et de matériel vers les lignes ennemies.

Sur la côte est de la Corée du nord, le croiseur léger Manchester a dirigé le feu de l'artillerie navale, arme essentiellement mobile, contre la ville de Songjin. Comme la veille, les pièces de 152 et de 127 mm ont visé les noeuds essentiels du réseau ferroviaire et routier. Leurs obus ont mis le feu à des traverses de chemin de fer avec lesquelles l'ennemi essayait de réparer les routes et les ponts pilonnés par les obus de la marine et la fumée montant de l'une des piles s'est élevée jusqu'à trois cents mètres.

Plus au sud, les contre-torpilleurs de la marine Walke, English et Wallaco L. Lind ont bombardé des objectifs militaires à Wonsan, en prenant l'ennemi par surprise. Mordant à l'appât qui leur était tendu, les troupes communistes étaient persuadées que les unités navales qui avaient pilonné Wonsan les jours précédents s'étaient toutes éloignées vers le nord, et, quand les pièces de 127mm des contre-torpilleurs qui avaient attendu ont ouvert le feu, elles ont été surprises à découvert et ont subi de lourdes pertes.

Sur la côte occidentale de la Corée, le croiseur lourd St. Paul, répondant à une demande de tir, s'est approché près des côtes dans la région

d'Inchon et a dirigé les salves de ses pièces de 203mm sur sept rassemblements de personnel, au nord de l'aérodrome de Kimpo.

Les appareils de l'aéronavale basés sur les porte-avions rattachés à la Task Force de porte-avions rapides No. 77 ont continué de détruire des ponts loin derrière les lignes ennemies, conformément au plan général d'interdiction des artères de ravitaillement ennemies de la côte orientale et de la côte occidentale.

Communiqué No. 818 de l'état-major du général MacArthur, concernant  
la période s'étendant du 9 mars, 6 heures, au 10 mars, 6 heures

Les forces des Nations Unies ont poursuivi vendredi leur offensive vers le nord; l'ennemi a offert une résistance variable, allant de "légère à forte"; nos forces terrestres, aidées par les attaques exécutées par l'aviation et par un appui de feu extrêmement puissant de l'artillerie, se sont portées en avant pour déloger l'ennemi de ses positions et ont enregistré des gains de 1.500 mètres à trois kilomètres. Dans le secteur centre-est, entre Hoengsong et Pangnim, des unités américaines et françaises et des unités des forces de la République de Corée ont livré de violents combats contre des troupes ennemies solidement retranchées, qui s'opposaient avec acharnement à notre avance. Dans le secteur centre-ouest, l'ennemi a également exercé une forte pression, au nord de Yangpyong, sur les forces des Nations Unies qui, malgré des contre-attaques locales vigoureuses, ont poursuivi leur mouvement en avant. Le secteur oriental et le secteur occidental du front ont été relativement calmes.

L'activité accrue manifestée par les partisans sud-coréens et les éléments sympathisants avec les Nations Unies derrière les lignes communistes, en Corée, les attaques sans cesse renouvelées des forces aériennes des Nations Unies et des unités de la marine contre les lignes de ravitaillement communistes, compliquent de plus en plus les problèmes de transport qui se posent à l'ennemi et rendent de jour en jour plus difficile le fonctionnement de son dispositif de ravitaillement.

Poursuivant par un violent bombardement les tirs d'interdiction commencés la veille sur Songjin, les unités navales de surface ont

continué de détruire les objectifs que leur présentait ce noeud stratégique de transports ferroviaires et routiers situé loin derrière les lignes ennemies. Plus au sud, les contre-torpilleurs de la marine américaine ont poursuivi sans répit leurs opérations contre Wonsan et les avions de la Task Force No. 77 ont continué de détruire les ponts et de retarder ainsi les transports de personnel et de matériel en direction du front. Sur la côte orientale, l'artillerie du croiseur lourd St. Paul a appuyé l'offensive des forces terrestres des Nations Unies, en neutralisant des rassemblements de personnel ennemi au nord de l'aérodrome de Kimpo.

En dépit du mauvais temps, l'aviation a continué d'appuyer l'offensive des forces terrestres des Nations Unies en exécutant sur la Corée plus de 400 missions individuelles. Les bombardiers B-29 ont largué environ 176 tonnes de bombes sur des objectifs de la Corée du nord, dans les secteurs de Hungnam et de Fyongyang.

Communiqué de la Huitième armée, No. 238, publié dimanche à  
10 heures 15 (samedi 20 heures 15, heure de New-York)

Au cours de la journée, les forces des Nations Unies ont poursuivi leur avance; elles ont signalé qu'elles se heurtaient, à 24 kilomètres à l'est de Seoul et dans la région située plus à l'est, jusqu'au secteur de Hoengsong, à une résistance "légère à modérée". A l'est de Hoengsong, les forces des Nations Unies n'ont réalisé que des gains limités; l'ennemi a continué de leur opposer dans ce secteur une résistance opiniâtre.

1. Au sud et à l'ouest de Seoul, les forces de la République de Corée ont signalé au cours de la journée des engagements légers avec l'ennemi; les patrouilles amies ont continué de reconnaître la presqu'île de Kimpö.

L'ennemi a continué durant toute la journée d'exécuter des tirs sporadiques d'artillerie et de mortiers dans ce secteur.

Au sud de Seoul, les troupes américaines n'ont signalé aucun contact avec l'ennemi durant la journée. Les unités qui tiennent ce secteur ont signalé qu'elles avaient essuyé au cours de la journée des tirs sporadiques de mortiers. A 24 kilomètres à l'est de Seoul, des troupes américaines ont avancé de deux à trois mille mètres: elles ont signalé qu'elles avaient rencontré chez l'ennemi une résistance légère.

Au nord et au nord-ouest de Yangpyong, les forces des Nations Unies ont enregistré des gains de 2.000 mètres en se heurtant à une résistance "légère à modérée".

A dix kilomètres au nord-nord-ouest de Yangpyong, un élément ennemi, dont l'effectif a été estimé à sept cents hommes, a offert une forte résistance, puis a été attaqué par l'aviation alliée, et selon des rapports ultérieurs, a rompu le contact.

2. Au nord et au nord-ouest de Yongdu, les troupes américaines se sont avancées en rencontrant chez l'ennemi une résistance "légère à modérée"; certains éléments ont signalé des gains ayant atteint, dans la journée, quatre mille mètres.

A l'est et au nord de Yongdu, les forces de la République de Corée ont réalisé des gains atteignant trois mille mètres en ne signalant aucune résistance. Au nord de Hoengsong, les forces américaines ont continué de patrouiller vigoureusement leur secteur; elles ont signalé quelques engagements légers et sporadiques avec l'ennemi.

3. A l'est de Hoengsong, les forces américaines se sont heurtées à une résistance opiniâtre de l'ennemi et n'ont enregistré que des gains limités. Les forces de la République de Corée se sont emparées de la cote 648, située à 19 kilomètres à l'est de Hoengsong, après que l'ennemi eut été soumis durant la journée aux attaques de l'aviation et au feu de l'artillerie et des mortiers. Dans le secteur d'Amidong, les forces américaines ont continué de lancer des patrouilles offensives et n'ont signalé aucun engagement notable avec l'ennemi.

4. Le 9 mars, des forces ennemies estimées à un bataillon ont été signalées, comme faisant face, à une certaine distance, à des forces de la République de Corée qui se trouvent à treize kilomètres au sud d'Hajinbu.

Communiqué No. 819 de l'état-major du général MacArthur, concernant  
les opérations du 10 mars

Poursuivant samedi leurs opérations offensives, les forces des Nations Unies ont contraint les forces ennemies d'effectuer des replis atteignant 1.500 à 3.000 mètres. Les combats les plus violents se sont déroulés dans le secteur centre-est, entre Hoengsong et Taemi, où les troupes américaines et sud-coréennes, surmontant la résistance opiniâtre de l'ennemi, ont enregistré des gains limités. Sur le front centre-ouest, entre Hoengsong et le Pukhan, les forces des Nations Unies ont poursuivi leur offensive en se heurtant à une résistance "légère à forte". Dans le secteur occidental, nos troupes ont continué de pousser vers le nord dans la tête de pont du fleuve Han en rencontrant chez l'ennemi une résistance légère. Dans le reste du secteur occidental et dans le secteur oriental, les forces des Nations Unies ont poursuivi avec mordant leurs opérations de patrouille afin de reconnaître les positions ennemies.

Les forces aériennes des Nations Unies ont exécuté plus de huit cents missions individuelles pour appuyer l'offensive des forces terrestres en Corée. Sur ce nombre, la Fifth Air Force et les unités qui lui sont rattachées en ont exécuté cinq cent vingt; elles ont attaqué les positions ennemies sur le front et endommagé et détruit derrière les lignes, véhicules, dépôts d'approvisionnement et matériel de transport. Des bombardiers B-29 ont largué plus de 150 tonnes de bombes sur d'importants objectifs de la Corée du nord et les appareils de transport du Combat Cargo ont livré sur le front plus de 950 tonnes de matériel de combat aux forces terrestres.

Le bombardement naval des lignes stratégiques de chemin de fer et des artères de ravitaillement de la côte est de la Corée s'est poursuivi sans ralentir: les pièces du croiseur léger Manchester, appuyées par l'artillerie des contre-torpilleurs, ont bombardé divers objectifs dans le secteur de Songjin. A Wonsan, la flotille de contre-torpilleurs a continué, pour la vingt-deuxième journée consécutive, ses tirs de harcèlement et d'interdiction contre les troupes et les artères de ravitaillement ennemies. Sur la côte occidentale de la Corée, le croiseur St. Paul a pointé ses pièces lourdes contre des chemins de fer, des entrepôts et des rassemblements de personnel dans le secteur de Haeju.

Communiqué de la Huitième armée. No. 239, publié dimanche à 20 heures

(dimanche 6 heures, heure de New-York)

Les forces des Nations Unies ont continué d'avancer lentement et régulièrement dans presque tous les secteurs du front coréen; elles n'ont signalé que quelques engagements légers et sporadiques au sud-ouest et au sud de Hoengsong et à l'est de Hoengsong. Les pertes infligées à l'ennemi le 10 mars par les forces terrestres ont été estimées à 4.997 tués ou blessés.

1. Au sud et à l'ouest de Seoul, les forces des Nations Unies n'ont signalé que peu ou pas de contact avec l'ennemi. A 24 kms à l'est de Seoul, les forces américaines avaient avancé à midi de mille à deux mille mètres, sans signaler de contact avec l'ennemi. Au nord de Yangpyong, les forces américaines ont avancé de 1.500 à trois mille mètres sans signaler de contact avec l'ennemi.

2. Une unité ennemie, d'importance numérique inconnue, a attaqué des forces des Nations Unies à 7 heures 30, à 13 kilomètres au sud-ouest de Hoengsong. A midi, les éléments amis avaient gagné 1.000 à 1.500 mètres, après s'être heurtés à une résistance légère et sporadique de l'ennemi. Des forces britanniques ont signalé des gains de 2.000 à 3.000 mètres sans contact avec l'ennemi. Des forces de la République de Corée ont attaqué une compagnie ennemie à 11 heures 30. A 13 heures, l'unité ennemie avait été dispersée et les forces alliées avaient gagné 1.000 à 2.000 mètres en ne rencontrant qu'une résistance légère. Au nord de Hoengsong, les forces américaines ont avancé de mille à deux mille mètres sans avoir signalé, à 13 heures, de contact avec l'ennemi.

3. A l'est de Hoengsong, une unité ennemie d'importance numérique inconnue opposait à 9 heures une résistance légère à des éléments alliés qui s'avançaient à 11 kilomètres au nord-est de Hoengsong. A 11 heures, les rapports signalaient que l'ennemi se retirait vers le nord en maintenant contact avec les éléments alliés qui se portaient en avant.

4. Sur le front oriental, il n'y a toujours eu à signaler que des engagements légers.

Communiqué des forces navales des Nations Unies concernant les opérations  
du 11 mars, publié lundi à 9 heures 40 (dimanche 19 heures 40, heure de  
New York)

Sur les deux côtes de la Corée, les forces navales des Nations Unies ont attaqué des troupes et des installations ennemies et continué d'exercer leur pression sur les artères de ravitaillement communistes menant vers le sud jusqu'au front.

Sur la côte orientale de la Corée, le croiseur léger Manchester a placé trente-cinq obus au but sur des entrepôts situés le long des quais du port de Songjin.

Les canons du Manchester ont atteint et mis hors d'état de servir au ravitaillement des Communistes une péniche longue de 45 mètres. Au cours du même bombardement ils ont démolé en outre huit wagons plate-formes et endommagé un gros bâtiment où se trouvait entreposé du matériel ennemi. Le contre-torpilleur Massey a atteint et détruit une grosse usine et a continué de pilonner les embranchements et les carrefours des artères ferroviaires et routières se dirigeant de Songjin vers le sud; les opérations de harcèlement et d'interdiction exécutées contre des objectifs militaires stratégiques se poursuivent sans interruption dans ce secteur depuis plus de cent heures.

Des hélicoptères de réglage ont signalé que les troupes communistes avaient abandonné leurs efforts pour réparer de nuit les voies ferrées, les ponts et les routes qui se trouvent à portée des pièces de 127 et de 152 mm de la marine.

A Wonsan, plus au sud sur la côte orientale, des contre-torpilleurs et des frégates de patrouille ont pointé leurs pièces sur des ouvrages similaires faisant partie du réseau servant au ravitaillement ennemi, et les contre-torpilleurs américains English et Walke ainsi que le contre-torpilleur hollandais Evertsen, ont poursuivi pour la vingt-troisième journée consécutive leur siège des artères de ravitaillement du secteur.

Les appareils de l'aviation embarquée des Nations Unies ont exécuté des missions sur le front et ont poursuivi, sur les arrières, leur campagne de destruction des ponts. Dans l'après-midi, l'amélioration du temps a permis aux appareils de la Task Force de porte-avions rapides No. 77 d'exécuter des attaques sur toute la partie nord-est de la presqu'île coréenne, de Sinpo à Chongjin et plus au sud jusqu'à Hajinbu, où les appareils de l'aéronavale ont prêté leur appui direct aux forces terrestres. Près de Tanchon, les fusées et les mitrailleuses des avions ont endommagé cinq ponts et fait sauter deux dépôts de munitions et d'essence. Deux chars ont été atteints et mis hors d'action.

Sur la côte occidentale, les appareils Firefly et Sea Fury ont décollé du pont du porte-avions britannique Theseus, au large d'Inchon, pour exécuter des attaques à la fusée et à la mitrailleuse dans le secteur de Chinnampo. Les pilotes britanniques ont incendié un dépôt de ravitaillement camouflé et leurs fusées ont endommagé de nombreux ateliers situés dans le secteur. Les appareils de l'aéronavale ont attaqué dans le même secteur des emplacements d'artillerie et de mitrailleuses et complètement détruit un véhicule blindé chenillé employé, pense-t-on, par les Communistes, à la réparation des ponts. Parallèlement aux attaques exécutées sur la

côte orientale contre les ponts, les appareils du porte-avions Theseus ont bombardé des ponts dans l'ouest de la Corée et signalé la destruction certaine d'une des arches d'un pont situé au nord-est de Seoul.

Les pièces de 203mm du croiseur lourd St. Paul, qui navigue lui aussi large d'Inchon, ont ouvert le feu sur treize rassemblements de personnel ennemi sur la rive nord du Har, juste à l'ouest de Seoul.

Communiqué de la Huitième armée, No. 240, publié lundi à 10 heures 15  
(dimanche 20 heures 15, heure de New York)

Les forces des Nations Unies, poursuivant leur attaque en direction du nord, ont réalisé des gains notables en se heurtant à une résistance "légère à modérée". A l'est de Hoengsong, les rapports ont signalé que la résistance ennemie avait faibli et les forces des Nations Unies ont poussé vers l'est jusqu'à la rivière Sonchon.

1. Au sud et à l'ouest de Seoul, les forces des Nations Unies ont signalé durant la journée quelques légers engagements de patrouilles et quelques tirs sporadiques de l'artillerie ennemie. Les patrouilles amies ont continué de reconnaître les positions ennemies au nord du fleuve Han. A 24 kilomètres à l'est de Seoul, les forces américaines ont avancé durant la journée de 1.500 à 4.000 mètres en se heurtant à une résistance "légère à modérée" de l'ennemi. Au nord et au nord-ouest de Yangpyong, les forces américaines ont enregistré des gains de 1.500 à 3.000 mètres en se heurtant à une résistance légère.

2. Au nord de Yongdu et au sud-ouest de Hongchon, les forces des Nations Unies ont réalisé des gains limités de 2.000 mètres en se heurtant à la résistance de petites unités ennemies. Les rapports ont signalé qu'à la fin de l'après-midi les forces ennemies avaient rompu le contact et s'étaient repliées vers le nord. Au nord-est de Yongdu, les forces britanniques ont avancé de trois à quatre mille mètres en ne signalant aucune résistance ennemie.

A l'est de Yongdu, les forces de la République de Corée ont signalé des engagements de patrouille légers et sporadiques et elles ont réalisé durant la journée des gains limités. Au nord de Hoengsong, les forces américaines n'ont signalé que peu ou pas de contact avec l'ennemi; les éléments amis ont avancé de 2.000 mètres.

3. A l'est de Hoengsong, les forces américaines se sont avancées de trois mille mètres, en ne rencontrant chez l'ennemi qu'une résistance légère, et ont atteint la rive sud du Sonchon. Des reconnaissances lancées au nord de la rivière ont signalé qu'elles n'avaient pas eu de contact avec l'ennemi.

Les forces ennemies ont été signalées comme ayant rompu le contact et se repliant vers le sud (+). A l'est de Hoengsong, les rapports ont signalé que la résistance ennemie était décroissante. Au nord d'Amidong, les rapports ont signalé que l'ennemi offrait une résistance "légère à modérée".

4. Au sud de Sôksa, les forces amies n'ont eu durant la journée que peu de contact avec l'ennemi. Sur la côte orientale il n'a pas été signalé d'activité notable de l'ennemi.

Communiqué No. 820 de l'état-major du général MacArthur, concernant  
la période s'étendant du 11 mars, 6 heures, au 12 mars, 6 heures

Dimanche, en Corée, nos forces terrestres ont conservé l'initiative et ont continué de pousser vers l'avant; sur le front central, elles ont enregistré des gains notables. Les vigoureuses attaques, exécutées par les troupes américaines, par les troupes du Commonwealth britannique, de la République de Corée et par des troupes grecques, ont porté les lignes des Nations Unies de plus de trois kilomètres vers l'avant sur le front centre-ouest et dans le secteur de la tête de pont du fleuve Han. Sur le front centre-est, nos troupes ont enregistré des gains notables en ne rencontrant chez l'ennemi qu'une résistance "légère à modérée": leur avance régulière s'est poursuivie dans la région montagneuse glacée qui s'étend entre Hoengsong et Pangnim. Dans le secteur occidental et dans le secteur oriental, les patrouilles et les reconnaissances qui se sont succédées sans interruption ont maintenu le contact avec l'ennemi.

L'aviation embarquée des Nations Unies, ajoutant sa puissance de feu à celle des unités navales de surface, a poursuivi sur les deux côtes de la presqu'île coréenne ses attaques dévastatrices contre le réseau ferroviaire et routier et contre les rassemblements de personnel ennemi. Les appareils du porte-avions Theseus, qui navigue au large de la côte occidentale, ont attaqué des ponts et des dépôts de ravitaillement et ont aidé les croiseurs lourds à neutraliser des positions ennemies sur la rive nord du fleuve Han, à l'ouest de Seoul. Sur la côte orientale, nos unités navales ont continué de bombarder les noeuds de communication

de Songjin et de Wonsan et de ralentir ainsi les transports de matériel ennemi vers le front.

Dans les airs, douze chasseurs à réaction américains F-86 se sont rencontrés au dessus de la Corée du nord avec une quinzaine de chasseurs du type MIG. Un appareil ennemi a été endommagé. La destruction des objectifs militaires ennemis s'est poursuivie et les appareils placés sous le commandement des Far East Air Forces ont exécuté dimanche plus de 750 missions individuelles. Sur ce nombre, 550 missions ont été dirigées contre des noeuds de résistance communistes le long du front, et, derrière les lignes, contre des véhicules et des dépôts d'approvisionnement de l'ennemi.

